



Enfermedades sistémicas que padecen los pacientes con periodontopatías

Silvia Gonzáles Perez¹, Alejandra Sosa Gómez¹ y Angélica María Pablo Velázquez¹

¹ Instituto Politécnico Nacional. sgonzalezpe@ipn.mx

La gingivitis y los agrandamientos gingivales han sido reportados como trastornos frecuentes y que para algunos pacientes o personal médico son considerados como “normales” el que sangren y se agranden las encías y es un hecho que la mayoría acude a recibir atención odontológica por dolor relacionado con caries dejando a su evolución la enfermedad periodontal, hasta que se ha perdido gran parte de las estructuras de sostén del diente y les produce dolor, inflamación gingival y el desarrollo de periodontitis alcanzan cifras de prevalencia elevadas en nuestro medio. Con frecuencia ambas entidades se atribuyen a técnicas deficientes de higiene oral; es decir, su desarrollo se atribuye a factores locales y ocasionalmente a otras entidades nosológicas. Estudios recientes la asocian con enfermedades sistémicas con las que cursa el paciente al momento en que se le diagnostica la enfermedad periodontal. El objetivo de este estudio fue identificar en sus antecedentes personales patológicos con que otras enfermedades cursaron los pacientes que acudieron a la Clínica de Odontología del CICS. Se revisaron 33,029 expedientes en el periodo de 2006 al 2011. La edad promedio de los pacientes fue de 45.8 ± 13.9 años, 41.3% género masculino y 58.7% del género femenino. Las enfermedades periodontales diagnosticadas fueron las siguientes: periodontitis localizada 28.8%, periodontitis generalizada 52.5%, gingivitis 13.4% y no específica 5.3%. Las enfermedades sistémicas que refirieron los pacientes fueron: diabetes mellitus 8.7%, hipertensión 14.8%, gastritis 20.8%, anemia 4.0%, enfermedades renales 3.1%, enfermedades respiratorias 2.5%, alergias 2.3%, enfermedades cardiovasculares 2.2% y hepatitis 3.9%. Es por ello que durante el desarrollo de la historia clínica es necesario profundizar sobre los APP con los que cursa el paciente durante el desarrollo de la historia clínica, para que el tratamiento periodontal tenga éxito es necesario tratar a la par las enfermedades sistémicas.